

**人論壇**

**人、情報、お金が集まる場**

静岡市のはじらもフーズの皆さんに同行して、ドイツのケルン市で開かれていたアヌーガのメッセ（見本市）の見学をしてきた。アヌーガとは食品に関する世界最大のメッセである。2年おきに当地で開かれるが、前回の実績で見るとい、来場者数は約16万人、出展社数は7千社以上という巨大な規模だ。一般的の市民は来場できないので、16万人の来場者の大半は食品やそれに関連する業界の人たちである。世界中の食品関連のプロが一堂に会する重要な場であり、こ

元重 伊藤

学習院大教授（国際経済学）

ここに来れば、どのような食品が世界のあちこちで供給されているのか、情報を短時間に収集することができる。気に入った商品があれば、このメッセの場で話を進め、取引を開始することも可能である。この欄では以前、フランクフルトで行われている日用品のメッセ

ケルンではライン川に浮かべた船が臨時の宿泊所になるようだ。いくつもの都市で様々な見本市が開かれることは、ドイツにとって大きな経済効果をもたらしている。

## 食品の世界最大見本市

であるアンビエンテについて紹介した。そこでも述べたが、ドイツのメッセは世界中から多くのプロを集めることに成功している。メッセの活動そのものが重要なことは言うまでもないが、観光戦略としても大きな成果を生んでいる。前回のフランクフルトも、今回のケ

ルンも、街のホテルは満員状態である。エアビーアンドビーのようないくつかの宿泊施設が活躍することになるし、自分の食文化を生かした魅力ある製品が供給できる。ハムのセクションでも、イタリアのパルマやスペインのイベリコ豚などの国際的なブランドだけではなく、ドイツのシンケン、スイスの乾燥牛肉のハム、ポルトガルの一風変わったハムなど、実際に様々な商品があった。

最も今回のメッセ会場では、日本からの出展はそれほど多くないよう感じられた。日本の生産者はメッセのような場でもっと情報発信をするべきだ。ただ、そうした中で静岡のお茶の業者の出展があったことは嬉しかった。静岡市の竹沢製茶という会社のブースでは、抹茶の商品が展示されており、来場者の関心を集めていたようだ。